

Подписной индекс в каталоге Почты России П6982

ГОСУДАРСТВЕННОЙ КОНСЕРВАТОРИИ ИМЕНИ Н.А. РИМСКОГО-КОРСАКОВА

№ 3 (83) • июль • август • сентябрь • 2025

### Учредитель и издатель:

Санкт-Петербургская государственная консерватория имени Н. А. Римского-Корсакова

Журнал зарегистрирован в Федеральной службе по надзору в сфере массовых коммуникаций, связи и охраны культурного наследия Свидетельство о регистрации средства массовой информации ПИ № ФС77-30963

### Главный редактор

Марина Владимировна МИХЕЕВА

#### Редакционный совет

Наталия Александровна БРАГИНСКАЯ Андрей Владимирович ДЕНИСОВ Ирина Степановна ПОПОВА

### Отдел распространения

Е. В. ВИНОГРАДОВА

### Разработка логотипа

Л. П. МАХОВА

### Дизайн и верстка

Ю. Л. НОГАРЕВА

### Фотограф

В. Ю. КОНОВАЛОВ

Адрес редакции 190068, Санкт-Петербург, ул. Глинки, 2, литер А. Тел.: +7 (812) 644-99-88 E-mail: edition@conservatory.ru http://www.conservatory.ru

Подписано в печать: 30.09.2025 г. Формат  $60 \times 84^{1}/8$ . Бумага кн.-журн. Печать офсетная. Зак. № 4602-25.

Оригинал-макет, электронная верстка выполнены в Санкт-Петербургской государственной консерватории имени Н.А. Римского-Корсакова.

Отпечатано в типографии ООО «Амирит». 410004, г. Саратов, ул. Чернышевского, д. 88, литер У. Тираж 120 экз.

Статьи, поступающие в редакцию, рецензируются. Мнение редакции не всегда совпадает с мнением авторов материалов. За публикацию предоставленных в редакцию материалов гонорары не выплачиваются.

Материалы, опубликованные в настоящем журнале, не могут быть полностью или частично воспроизведены, тиражированы и распространены без письменного разрешения редакции.

© Санкт-Петербургская государственная консерватория имени Н.А. Римского-Корсакова

# Содержание

### Alma mater

И.	Райскин.	«Учитель, перед именем твоим» Памяти Е. М. Орловой	3
----	----------	--	---

### *Меория и практика*

О. Мухортова.	А. С. Пушкин. Театральная природа сказок.	
«Сказка о :	золотом петушке»	7

## Концерты

В. Шакин. Выступления Святослава Рихтера (к 110-летию со дня
рождения). Беседовала А.В.Шакина13
И. Райскин. Елизавета Леонская — Иосифу Бродскому17
М. 3 е м л я н и ц ы н а. «От сердца к сердцу». Концерт камерно-вокальной
музыки И. С. Воробьёва
Н. Медведева. Диалоги невских берегов: к 80-летию Великой Победы 24

### Studia

	39
С. Фролов. Еще раз о концепции Четвертой симфонии П.И. Чайковско	ого 44

Наши авторы ...... 56

Мартынов. «Виринеи» Андрея Пащенко: возвращение через 100 лет ... 29

В оформлении обложки использованы фотоматериалы элементов фасада отреставрированного здания Санкт-Петербургской консерватории



Subscription index in the Russian Post's catalog: **∏6982** 

Nº 3 (83) • july • august • september • 2025

### Founder/publisher:

Saint Petersburg Rimsky-Korsakov State Conservatory

The magazine is registered by the Federal Service on Supervision in the Sphere of Mass Media, Communication and Cultural Heritage Protection. Registration certificat of mass information medium  $\Pi N \ \Phi C77$ -30963

### **Editor-in-Chief**

Marina MIKHEEVA

### **Editorial Council**

Natalia BRAGINSKAYA Andrey DENISOV Irina POPOVA

### **Distribution Department**

E. VINOGRADOVA

### **Development Logo**

L. MAKHOVA

### **Design and imposition**

Y. NOGAREVA

### Photographer

V. KONOVALOV

Editorial Board address: 2 liter A Glinki St., St. Petersburg 190068, Russia Tel.: +7 (812) 644-99-88 E-mail: edition@conservatory.ru http://www.conservatory.ru

Signed to print 30.09.2025 Size (format): 60×84 1/8. Book/magazine paper. Offset print.

Print model and electronic imposition accomplished at the Saint Petersburg Rimsky-Korsakov State Conservatory.

Printed in the Amirit Ltd., 88, litera U, Chernyshevskogo ul., Saratov, 410004, Russia.

Circulation: 120 copies.

Articles submitted to the magazine undergo peer reviewing. The Editorial Board's opinion may not coincide with the author's. No royalties are paid for publication of the materials.

Materials published in this magazine may not be reproduced, circulated or distributed, completely or partially, without Editorial Board's permission given in written form.

© Saint Petersburg Rimsky-Korsakov State Conservatory

# Contents

# Alma mater

I. R a i s k i n. "Teacher, before your name" In memory of Elena Orlova
Theory and Practice
O. Mukhortova. Alexander Pushkin. The Theatrical Nature of Fairy Tales.  "The Tale of the Golden Cockerel"
Concerts
V. S h a k i n. Performances of Svyatoslav Richter (on the 110 <sup>th</sup> anniversary of his birth) <i>An interview by A. Shakina</i>
N. Medvedeva. Dialogues of the Neva Shores: on the 80 <sup>th</sup> Anniversary of the Great Victory
Studia
N. Martinov. Andrey Pashchenko's "Virinei": returning after 100 years
by Peter I. Tchaikovsky
Our authors

The cover design uses photographs of elements of the facade of the restored building of the St. Petersburg Conservatory